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ATTI DEL CONSIGLIO DEL CORSO DI STUDIO IN ECONOMIA, MERCATI, MANAGEMENT 

AND POLICIES FOR GLOBAL CHALLENGES DEL DIPARTIMENTO DI ECONOMIA E 

MANAGEMENT 

 

SEDUTA DEL 4 GIUGNO 2019 

 L’anno 2019  (Duemiladiciannove) 

in questo giorno martedì 4 (quattro) del mese di giugno alle ore 12,30 (dodici/30) presso la Sala 

Consiliare del Dipartimento di Economia e Management, Via Voltapaletto, 11, convocato con avviso 

scritto in data 30.05.2019 di prot. n. 91639  spedito per posta elettronica a tutti i componenti, si è 

adunato il Consiglio del Corso di Studio in Economia, Mercati, Management and Policies for Global 

Challenges del Dipartimento di Economia e Management. 

 Presiede la Coordinatrice del Consiglio di Corso di Studio, Prof.ssa Lauretta Rubini 

 Ha la funzione di Segretario il Prof. Roberto Ghiselli Ricci 

Partecipa in qualità di coadiutore amministrativo il Referente per la didattica dott. Giuseppe 

Mazzilli 

Partecipa alla riunione la Dott.ssa Claudia Zamorani 

 

 L’appello dà il seguente risultato (P=Presente, AG= Assente Giustificato, A= Assente): 

 
Professori di I fascia 

Bruzzo Aurelio AG 

Colombo Caterina P (Via Skype) 

Deidda Gagliardo Enrico AG 

Di Tommaso Marco Rodolfo A 

Ghiselli Ricci Roberto P 

Madonna Salvatore AG 

Maltoni Andrea AG 

Masino Giovanni P 

Mazzanti Massimiliano AG 

Pini Paolo P 

Ramaciotti Laura P 

Rizzo Leonzio Giuseppe AG 

Vagnoni Emidia P 

Zambon Stefano A 

 

Professori di II fascia 

Bertarelli Silvia P 

Bonnini Stefano P 

Bracci Enrico P 

Crovato Francesco P 

Fazioli Roberto AG 

Ferrario Caterina P 

Fortezza Fulvio AG 

Franz Gianfranco P 

Labory Sandrine P 

Marzo Giuseppe P 

Musolesi Antonio A 

Poma Lucio A 

Prodi Giorgio P 

Rubini Lauretta P 

 

Ricercatori 

Barbieri Nicolò A 

Berdicchia Domenico P 

Castellini Monia P 

Frattini Federico AG 

Gilli Marianna  AG 

Rizzo Ugo AG 

 

Professori a contratto 

Badia Francesco AG 

Bura Alessandro A 

Cavicchi Caterina P 

Di Lena Stefano AG 

Federici Cristian A 

Giuliani Fabio AG 

Iraci Capuccinello Rossella A 

Mazzatorta Sandro A 

Mazzotti Roberto A 

Mini Valentina AG 

Oppi Chiara P 

Patuelli Alessia A 

Roncuzzi Davide A 

Tallaki Mouhcine A 

Tassinari Mattia P 

Visser Anna Maria AG 

Zanni Sara A 

 

Rappresentanti degli Studenti 

Porcu Alessio P 

 

Repertorio n. 34/2019 
Prot. n. 122679 del 04/07/2019 
Class. II/24 
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Constatato che il numero dei presenti è sufficiente per la validità dell’adunanza, la Coordinatrice 

dichiara aperta la seduta e dà inizio alla trattazione dei punti contemplati nel seguente 

ORDINE DEL GIORNO 

1) Comunicazioni; 

2) Approvazione verbale seduta precedente; 

3) Assicurazione della Qualità: segnalazioni, identificazione delle cause, interventi correttivi e 

monitoraggio; 

4) Didattica programmata ed erogata (comprensiva del quadro B1 e sezione A della SUA-CdS) a.a. 

2019/20; 

5) Orario delle lezioni a.a. 2019/20; 

6) Varie ed eventuali. 

Inizia la riunione con i membri del CCS in Economia, per trattare in forma congiunta i seguenti punti: 

SUL PRIMO PUNTO: “COMUNICAZIONI” 

d) I Coordinatori informano che sono state previste due giornate di studio sulla scheda SUA-

CdS e sui Rapporti di riesame annuale organizzate dal Presidio di Qualità di Ateneo a cui 

parteciperanno tutti gli addetti interessati tra gli strutturati oltre ad altre due giornate destinate ai 

rappresentanti degli studenti. 

Il Consiglio prende atto. 

e) I Coordinatori informano il Consiglio che agli studenti è stato sottoposto un questionario 

aggiuntivo facoltativo, strutturato su alcune domande di carattere generale e altre sugli esami. I 

risultati di questi questionari vengono analizzati dal Nucleo di Valutazione. 

f) La Coordinatrice, prof.ssa Rubini, fa presente al Consiglio che l'Ateneo, con il contributo 

di 7 Dipartimenti, ha acquistato la licenza Campus Full Suite di Matlab, completa di tutti i suoi 

oltre 80 toolbox. Verrà inviata una mail a tutti i componenti del Consiglio con i link per installare la 

release sul proprio PC. 

Il Consiglio prende atto. 

SUL TERZO PUNTO: “ASSICURAZIONE DELLA QUALITÀ: SEGNALAZIONI, 

IDENTIFICAZIONE DELLE CAUSE, INTERVENTI CORRETTIVI E MONITORAGGIO” 

c) I Coordinatori espongono al Consiglio la relazione sull’acquisizione dell’opinione degli 

studenti sulle attività didattiche del I semestre. Per quanto riguarda la LT, in generale c’è un leggero 

miglioramento su tutti i quesiti rispetto all’anno precedente ad eccezione del D7 (Docente stimola 

interesse per la materia), mentre il quesito più critico è il D5 (Il corso si studia bene anche senza 

frequentare) che rimane sotto la media del 7 pur presentando una valutazione media superiore al 6. 

Sarà quindi opportuno capire quali siano le caratteristiche degli studenti non frequentanti e quali le 

motivazioni che i portano a queste valutazioni sufficienti ma non ancora soddisfacenti. Il coordinatore 
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evidenzia l’opportunità di azioni specifiche, magari con indagini statistiche mirate, con la 

collaborazione dei rappresentanti degli studenti, dopo aver acquisito le valutazioni di tutti gli 

insegnamenti, compresi quelli del secondo semestre. Il quesito con la media più alta è il D6 (Rispetto 

degli orari). 

Per quanto riguarda la LM, invece, c’è un peggioramento delle valutazioni degli studenti. 

Questo però si spiega in parte con la trasformazione della interclasse LM 56 – 77, con le due 

magistrali LM-56 e LM-77. Si vedranno le valutazioni future in funzione, appunto, delle nuove LM. 

Il Consiglio prende atto. 

d) La Coordinatrice, Prof.ssa Rubini, informa il Consiglio che il Presidio Qualità di 

Ateneo propone il corso facoltativo “Assicurazione della Qualità (AQ) della Formazione: 

responsabilità, ruoli e contributo della componente studentesca”, rivolto a tutti gli studenti iscritti sia 

alle triennali che alle magistrali. Il Corso è strutturato su tre giornate con frequenza obbligatoria  e, 

in caso di esito positivo e conseguimento dell'idoneità, lo studente avrà diritto al riconoscimento di 3 

crediti formativi universitari (CFU) sovrannumerari. 

Il Consiglio prende atto. 

Alle ore 12,45 escono i membri del CCS in Economia e continua il Consiglio per trattare i seguenti 

punti: 

SUL PRIMO PUNTO: “COMUNICAZIONI” 

d) La Coordinatrice chiede ai colleghi di variare il meno possibile gli orari degli esami perché 

qualsiasi variazione può comportare delle sovrapposizioni con altri esami. In caso di urgenti necessità 

di variazione dell’orario o della data dell’esame rispetto a quanto precedentemente fissato, si prega 

di comunicarlo tempestivamente alle manager didattiche, per fare in modo che si minimizzino i rischi 

di sovrapposizioni.  

 e) La Coordinatrice informa il Consiglio che si sta approfondendo con il Se@ la modalità di 

gestione dei corsi a distanza in modalità mista. La Coordinatrice a breve contatterà alcuni docenti per 

capire chi è interessato all’iniziativa. Sicuramente si partirà con i corsi a distanza nel Percorso 

Pubblico. Al fine di migliorare la fruibilità del percorso Pubblico agli studenti lavoratori e di 

massimizzare quindi l’impatto dell’introduzione della modalità mista, la Coordinatrice suggerisce 

inoltre di erogare gli insegnamenti in presenza prevedendo la registrazione della lezione, da caricare 

successivamente online. In questo modo lo studente non frequentante (o che sia stato assente ad una 

o più lezione) avrebbe la possibilità di seguire o rivedere la lezione entrando in una pagina dedicata 

del sito con le proprie credenziali. L’idea è di provare almeno per tutti insegnamenti di un semestre. 

Si dovrà iniziare a fare una riflessione sull’argomento. 

 Il Consiglio prende atto. 

SUL SECONDO PUNTO: “APPROVAZIONE VERBALE SEDUTA PRECEDENTE” 
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 La Coordinatrice chiede l’approvazione del verbale dell’adunanza del 7 maggio 2019, in 

precedenza portato a conoscenza di tutti tramite posta elettronica. 

 Il Consiglio unanime approva. 

SUL QUARTO PUNTO: “DIDATTICA PROGRAMMATA ED EROGATA 

(COMPRENSIVA DEL QUADRO B1 E SEZIONE A DELLA SUA-CDS) A.A. 2019/20” 

 La Coordinatore presenta al Consiglio le integrazioni apportate ai Percorsi di formazione delle 

lauree magistrali. In particolare, nella seduta del Consiglio di Dipartimento odierno, verranno 

approvati i percorsi di formazione, integrati con i nomi dei vincitori della selezione per il 

conferimento dei contratti di insegnamento. 

 I quadri B1 della SUA dei Corsi LM interclasse in Economia, Mercati e Management, LM-

56 in Economics, management and policies for global challenges e LM-77 in Economia e 

management per la creazione di valore, sono allegati al presente verbale. 

Il Consiglio unanime approva. 

SUL QUINTO PUNTO: “ORARIO DELLE LEZIONI A.A. 2019/20” 

La Coordinatrice illustra al Consiglio la bozza di orario delle lezioni per il prossimo anno 

accademico 2019/20 delle lauree magistrali. Dopo aver illustrato l’orario delle lezioni e recepito le 

segnalazioni di alcuni docenti, la Coordinatrice apporterà le integrazioni e modifiche secondo le 

segnalazioni raccolte. L’orario definitivo verrà portato in approvazione nel prossimo CCS. 

Il Consiglio unanime approva. 

SUL SESTO PUNTO: “VARIE ED EVENTUALI” 

 Nulla da deliberare. 

La seduta è tolta alle ore 13,20. 


